

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif, suatu prosedur yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata atau lisan dari orang-orang dan pelaku yang dapat diamati.

Menurut Suryadi Suryabrata “tujuan penelitian deskriptif adalah untuk membuat pencandraan secara sistematis, faktual, dan akurat menurut fakta-fakta dan sifat-sifat populasi atau daerah tertentu.”<sup>1</sup> Penelitian deskriptif ini berusaha menginterpretasi apa yang ada, bisa mengenai kondisi yang ada, pendapat yang sedang berkembang dan proses yang sedang terjadi.

Penelitian ini memiliki tujuan untuk mengetahui, menganalisis, menafsirkan dan mendeskripsikan data dan fakta untuk memperoleh gambaran yang jelas tentang perkembangan religiusitas dan moralitas anak wanita karier di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri. Oleh karena itu pendekatan yang paling tepat dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif.

Sedangkan para ahli memberikan karakteristik yang berbeda-beda dalam penelitian kualitatif. Dari perbedaan tersebut kemudian, Dr. Lexy J. Moleong mengemukakan ada 11 karakteristik. Namun dalam penelitian ini penulis hanya akan menggunakan beberapa saja yang dipandang relevan dengan pembahasan yaitu :

---

<sup>1</sup> Sumadi Surya Brata, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2005), 18.

- a. Latar alamiah, yakni menghendaki adanya kenyataan-kenyataan sebagai keutuhan yang tidak dapat dipahami jika dipisahkan dari konteksnya.
- b. Manusia sebagai alat (instrumen), yakni peneliti sendiri akan mengkaji dan menggali berbagai data yang dibutuhkan.
- c. Penelitian kualitatif, yakni menggunakan metode kualitatif.
- d. Analisis secara induktif, yakni mengadakan analisis dari hal-hal yang bersifat khusus, kemudian diambil kesimpulan secara umum mengenai keadaan subyek penelitian.
- e. Teori dari dasar, yakni penyusunan teori berdasarkan data yang terkumpul setelah diadakan analisis.
- f. Deskriptif, yakni data yang terkumpul berupa kata-kata atau keterangan.
- g. Lebih mementingkan proses dari pada hasil, yakni data-data yang telah terkumpul terlebih dahulu diproses untuk menemukan hasilnya.
- h. Adanya batas yang ditentukan dalam fokus, yakni dalam menghadapi kenyataan ganda perlu adanya fokus/ruang lingkup sebagai titik perhatian.
- i. Ada kriteria khusus untuk keabsahan data, yakni derajat kepercayaan, ketelibatn, ketergantungan dan kepastian.<sup>2</sup>

Berdasarkan asumsi di atas, maka metodologi penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif “Metodologi kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif yang berbentuk

---

<sup>2</sup> Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Rosdakarya, 2002), 4.

tulisan tentang orang atau kata-kata orang dan perilakunya yang tampak atau kelihatan.”<sup>3</sup>

Studi kasus merupakan strategi penelitian di mana didalamnya peneliti menyelidiki secara cermat suatu program, peristiwa, aktifitas, proses, atau sekelompok individu. Kasus-kasus dibatasi oleh waktu dan aktifitas, dan peneliti mengumpulkan informasi secara lengkap dengan menggunakan berbagai prosedur pengumpulan data berdasarkan waktu yang telah ditentukan.<sup>4</sup>

Dalam penelitian ini, studi kasus dilakukan untuk meneliti tentang perkembangan religiusitas dan moralitas anak wanita karier di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur.

Secara khusus, dalam hal ini peneliti mengumpulkan data dari cerita, penjelasan dan pengalaman dari partisipan yang dianggap mengetahui tentang topik yang dibahas yakni Perkembangan religiusitas dan moralitas anak wanita karier di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur.

## **B. Kehadiran Peneliti**

Sesuai dengan pendekatan pada penelitian ini, maka kehadiran peneliti di lapangan sangatlah penting dan diperlukan. Kehadiran peneliti ini bertujuan untuk menemukan dan mengeksplorasi data yang terkait dengan fokus penelitian. Dalam penelitian ini penulis merupakan instrumen kunci.

---

<sup>3</sup>W.Mantja, *Desain Penelitian Kualitatif Pendidikan Dan Manajemen Pendidikan*, (Malang: Wineka Media, 2005). 35.

<sup>4</sup>John W. Creswell, *Research Design pendekatan kualitatif, kuantitatif, dan Mixed*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010). 20.

serta lebih mementingkan proses karena peneliti berperan aktif secara langsung mengamati dan mewawancarai informan dalam objek penelitian. selain itu peneliti sendiri yang bertindak sebagai instrumen penelitian. Peneliti bertugas untuk merencanakan, melaksanakan pengumpulan data, menganalisis, menafsirkan data dan akhirnya peneliti juga yang menjadi pelapor hasil penelitian.

Dalam melakukan penelitian tesis ini, peneliti terjun langsung ke lapangan di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri untuk mendengar, mengamati dengan cermat, bertanya dan mencatat, kemudian memahami dan memaknai berdasarkan interpretasi peneliti. Selanjutnya membandingkan dengan hasil kajian yang dilakukan oleh para peneliti sebelumnya dengan menggunakan referensi untuk dijadikan sandaran dan penguat data yang ditemukan di lapangan.

### **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian ini adalah Perumahan Bumi Asri lokasinya terletak di Kelurahan Kaliombo, Kota Kediri. Jawa Timur kode pos 64126. Sebagaimana dijelaskan sebelumnya. Perumahan ini merupakan perumahan terletak di daerah perkotaan, terdapat sekitar 700 kepala keluarga. Mengenai kondisi dan karakteristik Perumahan Bumi Asri tersebut, letaknya sangat strategis karena di sebelah barat terdapat jalur alternatif menuju alun-alun kota Kediri, dan mall Kediri. disebelah timur terdapat pasar dan SMP N 2 Kediri, sebelah utaranya terdapat Yayasan Al Irsyat dan kantor Kecamatan

Kaliombo. Dari segi transportasi Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo kota Kediri sangat mudah dijangkau oleh angkutan umum.

Berkaitan dengan hal ini, peneliti merasa tertarik untuk mengadakan penelitian di Perumahan tersebut sebab data penelitian di peroleh dari informasi warga Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur terutama Ibu dan anak wanita karier.

#### **D. Sumber Data**

Sumber data utama penelitian kualitatif adalah kata-kata dan tindakan. selebihnya adalah data tambahan seperti dokumen dan lain-lain.<sup>5</sup> Sumber data ini terbagi menjadi sumber data primer dan sumber data sekunder. Sumber data primer merupakan data yang didapat dari sumber pertama, baik dari individu atau perseorang, seperti hasil wawancara yang biasa dilakukan peneliti.<sup>6</sup> Sumber data primer berupa kata-kata dan tindakan terkait dengan fokus penelitian yang diperoleh secara langsung dari pihak-pihak yang terlibat.

Data yang berasal dari penelitian kualitatif berbentuk deskriptif, sedangkan data sekunder adalah data yang diperoleh dalam bentuk yang sudah jadi, sudah dikumpulkan dan diolah oleh pihak lain.<sup>7</sup>

Jenis data dalam penelitian ini menurut Ridwan mendefinisikan data sebagai bahan mentah yang perlu diolah sehingga dihasilkan yang berfungsi

---

<sup>5</sup> Suharsimi Arikunto. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta : Rineka Cipta, 2002), 144.

<sup>6</sup> Husein Umar. *Metode Penelitian Untuk Skripsi dan tesis*. (Jakarta : Raja Grafindo Persada, 2003), 42.

<sup>7</sup> Muhammad. *Metode Penelitian Ekonomi Islam Pendekatan Kualitatif*. (Yogyakarta : UPFE-UMY, 2003), 42.

sebagai petunjuk fakta. Oleh karena itu, jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis data kualitatif, yaitu data yang berhubungan dengan kategorisasi dan karakteristik berupa pertanyaan atau kata-kata. Seperti ini diperoleh dari hasil wawancara tentang strategi orang tua dalam mendidik anak dan perkembangan religiusitas dan moralitas anak yaitu dengan mengajarkan anak untuk cara berkomunikasi yang baik, memberikan sikap teladan pada anak, memberikan sikap tanggung jawab pada anak, mengajari sikap disiplin, memberikan motivasi, memberikan pendidikan, menyediakan media belajar dan menciptakan lingkungan yang kondusif pada keluarga.<sup>8</sup>

Sumber data dalam penelitian ini adalah data yang berupa kata-kata dari sumber-sumber yang relevan dengan masalah-masalah yang diteliti, serta literatur-literatur yang ada kaitannya dengan masalah yang penulis teliti dengan menghubungkan antara data yang diperoleh dari informasi/subjek penelitian yaitu wanita karier yang berada di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri. Adapun jaringan data yang diambil dengan cara mengambil sample dari sumber yang dapat memberikan informasi yang relevan saja. Sumber data utama dicatat melalui catatan tertulis, perekaman, atau pengambilan foto, dan dokumen-dokumen lain yang terkait dengan Perkembangan Religiusitas dan Moralitas anak Wanita Karier di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur.

---

<sup>8</sup> Riduwan. *Metode & Teknik Menyusun Tesis*, (Bandung: Alfabeta, 2010), 106.

Sumber data yang diperoleh dari observasi, yaitu melalui pengamatan langsung di lapangan di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri dan pengalaman peneliti selama berinteraksi dengan sumber data. Di samping itu, sumber data juga diperoleh melalui wawancara dengan masyarakat yang utama yaitu para wanita dan anak wanita karier yang berada di Perumahan Bumi Asri kelurahan Kaliombo Kota Kediri. Tidak menutup kemungkinan mendapatkan data dari sumber-sumber lainnya yang dimungkinkan bisa memberi informasi terkait dengan objek penelitian.

Berikut ini adalah data wanita karier yang diperoleh peneliti selama penelitian:

**Tabel 3.1**

**DATA WANITA KAP'ER PERUMAHAN BUMI ASRI KOTA KEDIRI**

NO	NAMA	LULUSAN	JENIS PEKERJAAN	ALAMAT
1	NINA IVANA YUWONO	SI	KARYAWAN	RT 01, RW 06 BLOK B-15
2	RISTIANA RIWAYATI	SI	GURU	RT 01, RW 06 BLOK U-16
3	MEILYAH KURNIAWATI	SI	PNS	RT 01, RW 06 BLOK U-11
4	ELLYA ANDARI,SE	SI	KARYAWAN BUMN	RT 01, RW 06 BLOK B-17
5	RULLY SRI MANGESTI	SI	PENGUSAHA	RT 01, RW 06 BLOK B-5
6	QOIMAH DINA WARDANI	SI	DOSEN	RT 01, RW 06 BLOK A-5
7	DINI SUMARYATI	SI	PENGUSAHA	BLOK U-9
8	IRAWATI SETIAWAN	SLTA	KARYAWAN SWASTA	RT 05, RW 04 BLOK B-3
9	Dra.H FADILAH	SI	PNS	RT 01, RW 06 BLOK A-6
10	ERNA PURDAWATI,S.SOS	SI	PNS	RT 01, RW 06 BLOK B-10
11	ASRIDYAS SUFIATI	SI	KARYAWAN HONORER	RT 01, RW 06 BLOK A-9
12	ULFATUL AINIYAH	SI	KARYAWAN	RT 01, RW 06 BLOK U-17
13	NUR ASMAH	SI	PNS	RT 01, RW 06 BLOK A-9
14	ATIK KRISTI ANA	SLTA	WIRASWASTA	RT 01, RW 06 BLOK A-3
15	NURUL MACHMUDAH	SLTA	KARYAWAN SWASTA	RT 01, RW 03 BLOK
16	ENDANG SETYOWATI,S.Ag	SI	PNS	RT 05, RW 07 BLOK Q-2
17	KHOIRUNISA'	SI	KARYAWAN SWASTA	RT 05, RW 07 BLOK T-18
18	INA PRASETYA	SLTA	KARYAWAN SWASTA	RT 02, RW 03
19	SETYOWATI,SPd	SI	GURU	RT 05, RW 07 BLOK P-5
20	ANITA ANDRIANA	SI	KARYAWAN	RT 02, RW 01
21	SRI SULISTYAWATI	SLTA	KARYAWAN SWASTA	RT 05, RW 07 BLOK Q-8

22	NITA EKANINGKARTI ADJI	SI	KARYAWAN SWASTA	RT 03, RW 01
23	RETNO TRI ANDAYANI	SI	KARYAWAN	RT 03, RW 07 BLOK T-3
24	VERALISA SASPIRAYA	SLTA	KARYAWAN SWASTA	RT 03, RW 07 BLOK P-5
25	ANA WAROKA	SI	KARYAWAN SWASTA	RT 05, RW 03
26	NAWANG WULAN SARI	SLTA	KARYAWAN SWASTA	RT 05, RW 07 BLOK T-14
27	AGUSTIANI	SI	PNS	RT 05, RW 07 BLOK T-4
28	WINARTI	SLTA	KARYAWAN	RT 04, RW 07 BLOK O-5
29	RULI CHRISTINI	SLTA	GURU	RT 05, RW 07 BLOK T-26
30	TRIFFIT IMASARI	SI	DOSEN	RT 05, RW 07 BLOK P-3
31	LIS PATMAWATI	SLTA	PNS	RT 05, RW 07 BLOK P-3
32	WIWIEK DWI LESTARI	SLTA	PNS	RT 05, RW 07 BLOK P-3
33	WIDYA MELISA	SI	KARYAWAN SWASTA	RT 05, RW 07 BLOK P-8
34	NURUL LAILY RAHMAWATI,SE	SI	PEGAWAI SWASTA	RT 02, RW 04

Menurut Lolland dan Lofland dalam Moleong mengatakan sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata, dan tindakan. selebihnya adalah data tambahan seperti dokumen dan lain-lain.<sup>9</sup>

Kelompok sumber data dalam penelitian kualitatif dikelompokkan sebagai berikut:

a) Narasumber (informan)

Pemilihan informan dilakukan. *pertama*, dengan teknik *sampling purposive*. Teknik ini digunakan untuk menseleksi dan memilih informan yang benar-benar menguasai informasi dan permasalahan secara mendalam serta dapat dipercaya menjadi sumber data yang mantap. Penggunaan teknik *purposive* ini, peneliti dapat menentukan *sampling* sesuai dengan tujuan penelitian. *Sampling* yang dimaksud di sini bukanlah *sampling* yang mewakili populasi, melainkan didasarkan pada relevansi dan kedalaman informasi, namun

<sup>9</sup> Lexy J. Moleong . *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: Remaja Rodakarya), 157.



demikian tidak hanya berdasarkan subjektif peneliti, melainkan berdasarkan tema yang muncul dilapangan.

*Kedua, internal sampling*, yaitu “pemilihan sampling secara internal dengan mengambil keputusan berdasarkan gagasan umum mengenai apa yang diteliti, dengan siapa akan berbicara, kapan melakukan pengamatan, dan berapa banyak dokumen yang di-review. Intinya internal sampling digunakan untuk mempersempit atau mempertajam fokus”. Teknik ini tidak digunakan untuk mempertajam studi melainkan untuk memperoleh kedalaman studi dan fokus penelitian secara integratif.

b) Peristiwa atau aktivitas

Peristiwa digunakan peneliti untuk mengetahui proses bagaimana sesuatu secara lebih pasti karena menyaksikan sendiri secara langsung. Contohnya kegiatan wanita karier dan cara mendidik anak-anak dirumah. Peneliti akan melihat secara langsung peristiwa yang terjadi terkait dengan religiusitas dan moralitas anak wanita karier di perumahan Bumi Asri Kota Kediri untuk dijadikan data berupa catatan peristiwa yang terjadi Perumahan tersebut.

c) Dokumen

Dokumen merupakan bahan tertulis atau benda yang berhubungan dengan suatu peristiwa atau aktivitas tertentu. Dokumen dalam penelitian ini bisa berupa catatan tertulis data wanita karier, rekaman, gambar kegiatan anak yang berkaitan dengan segala hal yang berhubungan dengan fokus penelitian.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam pengumpulan data ketepatan dan kecermatan dan kecermatan informasi mengenai subjek dan variabel penelitian tergantung pada strategi dan alat pengumpulan data yang akan dipergunakan dalam menentukan hasil penelitian. Dapat dilakukan beberapa metode pengumpulan data, yaitu:

### a) Metode Wawancara (*Interview*)

Wawancara atau Interview adalah suatu komunikasi verbal

Atau percakapan yang memerlukan kemampuan responden untuk merumuskan buah pikiran serta perasaan yang tepat atau proses tanya jawab dalam penelitian yang berlangsung secara lisan, di mana dua orang atau lebih bertatap muka mendengar secara langsung informasi atau keterangan-keterangan.<sup>10</sup>

Metode ini merupakan metode yang efektif untuk mengumpulkan informasi yang seluas-luasnya dari nara sumber tentang strategi wanita karier dalam mendidik anak dan perkembangan religiusitas dan moralitas anak wanita karir di Perum Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur. Maka metode ini penulis lakukan dengan mengadakan wawancara secara jelas yang telah tersusun sebelumnya untuk melengkapi dari hasil pengumpulan data observasi dan dokumentasi.

Dari hasil wawancara ini digunakan untuk memperoleh keterangan secara lisan dari responden atau informan, yaitu data yang sehubungan dengan topik penelitian tertentu mengenai perkembangan

---

<sup>10</sup> Cholid Nurbuko dan Abu Ahmad. *Metode Penelitian*, (Jakarta : Bumi Aksara,2002),83.

religiusitas dan moralitas anak wanita karir di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur.

Pada penelitian ini peneliti menggunakan teknik wawancara untuk memperoleh keterangan secara detail. Dalam penerapan metode wawancara tersebut, peneliti melakukan wawancara kepada warga terutama pada orang tua dan anak-anak Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri.

b) Metode Pengamatan (Observasi)

Observasi adalah pengumpulan data dengan jalan pengamatan pencatatan secara sistematis terhadap gejala-gejala yang diteliti. Metode ini dilakukan untuk mengetahui dan mendeskripsikan secara lebih mendalam mengenai perkembangan religiusitas dan moralitas anak wanita karier di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri. Selain itu peneliti melakukan pengamatan di Perumahan Bumi Asri Kota Kediri mengenai orang tua dalam mendidik anak-anak dan perkembangan religiusitas dan moralitas anak, peneliti mengunjungi rumah-rumah warga untuk mengetahui kegiatan anak di rumah.

c) Metode Dokumentasi

Yaitu dengan cara mencari data-data mengenai hal yang berupa catatan, data-data wanita karier, agenda, majalah, dan surat kabar lain sebagainya. Pada teknik ini, peneliti menggunakannya untuk data informasi yang terkait dengan perkembangan religiusitas dan moralitas anak wanita karier di Perumahan Bumi Asri Kelurahan Kaliombo Kota Kediri Jawa Timur.

## F. Analisis Data

Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun data secara sistematis data yang diperoleh dari observasi, wawancara, dan bahan-bahan lain. Sehingga dapat meningkatkan pemahaman penelitian tentang kasus yang diteliti.<sup>11</sup>

Adapun teknik analisis data didalam penelitian ini dilakukan adalah :

### a. Reduksi Data Atau Penyederhanaan Data

Reduksi data merupakan proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan dan informasi data mentah atau data kasar yang muncul dari catatan-catatan tertulis dilapangan. Reduksi data dapat dilakukan dengan melihat ringkasan, mengembangkan sistem pengkodean dan menelusuri tema.

### b. Display data atau Pengujian Data

Display data merupakan proses penyusunan informasi kompleks kedalam bentuk sistematis, sehingga menjadi bentuk yang sederhana dan selektif serta dapat dipahami maknanya.

### c. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan langkah akhir yang dilakukan peneliti dalam menganalisis data secara terus menerus baik pada saat pengumpulan data atau setelah pengumpulan data. Pada awalnya kesimpulan dapat dibuat longgar atau terbuka, kemudian meningkat menjadi lebih rinci. Kesimpulan akhir dirumuskan, setelah

---

<sup>11</sup> Sugiono, *Metode penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D*, ( Bandung : Alfabeta, 2008),244.

pengumpulan data tergantung kumpulan-kumpulan catatan lapangan, pengkodean, dan metode pencarian ulang yang dilakukan.

### **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Keabsahan data dalam penelitian ini ditentukan dengan menggunakan kriteria kredibilitas (derajat kepercayaan). Kredibilitas data dimaksudkan untuk membuktikan bahwa apa yang berhasil dikumpulkan telah sesuai dengan kenyataan yang ada dalam latar penelitian untuk menetapkan keabsahan data atau kredibilitas data tersebut, maka digunakan teknik pemeriksaan sebagai berikut :

a. Triangulasi

Triangulasi yaitu teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk keberhasilan dan keperluan pengecekan atau sebagai pembanding data itu.<sup>12</sup>

b. Ketekunan pengalaman

Bermaksud menemukan ciri-ciri dari unsur-unsur yang relevan dengan persoalan yang sedang diteliti. Hal ini dilakukan tidak lain adalah untuk lebih memahami dan mendalami terhadap apa yang sedang diteliti.

c. Perpanjangan Keikutsertaan Peneliti

Keikutsertaan peneliti sangat menentukan dalam pengumpulan data. Serta Keikutsertaan tersebut tidak hanya dilakukan dalam waktu singkat, akan tetapi memerlukan perpanjangan keikutsertaan

---

<sup>12</sup> Moleong, Metodologi Penelitian. 178.

penelitian. Hal ini dilakukan demi tercapainya peningkatan terhadap derajat kepercayaan data yang didapatkan.

d. Pemeriksaan Sejawat melalui diskusi

Teknik ini dilakukan dengan cara memaparkan hasil sementara atau hasil akhir yang diperoleh dalam bentuk diskusi analitik dengan rekan-rekan sejawat.<sup>13</sup>

## II. Tahap-tahap Penelitian

Penelitian ini melalui empat tahapan, yaitu:

- a. Tahap sebelum ke lapangan, meliputi kegiatan menentukan fokus penelitian, menentukan lapangan penelitian, mengurus perizinan, menjajaki dan menilai keadaan lapangan dan menyiapkan perlengkapan penelitian.
- b. Tahap kegiatan lapangan, meliputi kegiatan memahami latar belakang penelitian dan persiapan diri, memasuki lapangan, mengumpulkan data atau informasi yang terkait dengan fokus penelitian pengumpulan data atau informasi yang terkait dengan fokus penelitian dan pencatatan data.
- c. Tahap analisis data, meliputi analisis data, penafsiran data, pengecekan keabsahan data dan memberi makna.
- d. Tahap penulisan laporan, meliputi kegiatan menyusun hasil penelitian, konsultasi hasil penelitian kepada pembimbing dan perbaikan hasil penelitian.

---

<sup>13</sup> Ibid. 175-278.

## **I. Tahapan Penelitian**

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan tahap penelitian antara lain:

1. Pengajuan judul
2. Pembuatan proposal penelitian
3. Konsultasi kepada dosen pembimbing
4. Seminar proposal penelitian
5. Mengurus izin penelitian
6. Mendatangi tempat penelitian
7. Melakukan penelitian
8. Konsultasi dengan dosen pembimbing
9. Persiapan seminar tesis
10. Revisi